

### Frühreife Empfindungen.

Unter den Papieren, die mir mein verstorbener Freund Claude Larcher hinterlassen hat, habe ich die folgenden Blätter wiedergefunden. Daß sie zu dem gesammelten Material für das große Werk über die Liebe gehörten, an dem er bis zu seinem Tode arbeitete, ist zweifellos; denn er hatte sie mit mehreren anderen zusammen in einen Umschlag gelegt, der die Aufschrift „Frühreife Empfindungen“ trug.

Ich habe diesen Titel beibehalten und nur die Namen der Personen geändert, da meine Nachforschungen ergeben haben, daß die Geschichte buchstäblich wahr ist. Wäre Claude am Leben geblieben, so hätte er diese Veränderungen und manche andere selbst vorgenommen. Ich habe mich dazu nicht berechtigt gefühlt. Man verzeihe daher die unzulängliche Darstellung dieser Herzengeschichte.

#### 1.

Unter allen meinen Kindheitserinnerungen ist die erschütterndste die, von der ich hier erzählen will. Meine Lebenserfahrung zeigt sie mir heut in einem rührenden Licht, und das Herzensdrama, dessen Zeuge ich war, ohne es vollständig zu verstehen, ist für mich in der Erinnerung von tragisch geheimnisvoller Poesie umflossen.

Meine Phantasie muß doch in dieser frühen Zeit schon sehr entwickelt gewesen sein, da es mir damals